



NACIONAL

TEMPORAL EN BAHIA BLANCA: 16 MUERTOS 128 DESAPARECIDOS Y UNA CIUDAD EN RECONSTRUCCIÓN

Las tareas de rescate y asistencia continúan mientras que la comunidad enfrenta la devastación e incertidumbre.

PÁG. 8

TIEMPO FUEGUINO

Nº 9575 | AÑO XXXVIII | LUNES 10 DE MARZO | AÑO 2025 | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

POLICIAL



FUGA EN USHUAIA: BUSCAN A DOS INTERNOS

La policía de Tierra del Fuego informó sobre la fuga de Héctor Daniel Vera y Cristian Acosta de la Alcaldía Central de la ciudad capital.

PÁG. 2

USHUAIA

INCONVENIENTES EDILICIOS: ADVIERTEN REITERADOS PROBLEMAS EN VARIAS ESCUELAS

El secretario general de AMET confirmó deficiencias edilicias y de infraestructura en escuelas de Ushuaia, que no pudieron comenzar con el ciclo lectivo el pasado miércoles, denotando además la ineficiencia del gobierno provincial para afrontar la problemática.

PÁG. 10

INTERNACIONAL

CHILE Y ARGENTINA: LA URGENCIA DE UNA ESTRATEGIA CONJUNTA PARA LIDERAR LA AGENDA ANTÁRTICA GLOBAL

El Senador chileno Alejandro Kisanovic, advierte sobre la necesidad de una coordinación bilateral.

PÁG. 7

POLITICA

PROYECTO DEL PJ: VUOTO IDENTIFICÓ LOS PROBLEMAS PRINCIPALES DE OSEF



La legisladora del PJ aportó un análisis sobre la Obra Social y que bien podría fusionarse con la iniciativa del ejecutivo provincial.

PÁG. 4

DEPORTE

CAMIONEROS GANÓ Y QUEDÓ PUNTERO DE SU GRUPO



El verde tuvo un auspicioso debut en la Liga Nacional y venció por 2 - 1 a Opción de Río Gallegos.

PÁG. 6

TIEMPO FUEGUINO

WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM

Facebook

www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter

@TiempoFueguino

Instagram

@tiempofueguino

FZ MEDIA

USHUAIA NOTICIAS

FM MASTERS

POLICIAL

FUGA EN USHUAIA: BUSCAN A DOS INTERNOS

La Policía de Tierra del Fuego informó sobre la fuga de Héctor Daniel Vera y Cristian Acosta de la Alcaldía Central de Ushuaia, ubicada en Laserre y Deloqui.



Durante la tarde de domingo se dio a conocer que dos personas se habían fugado de la alcaldía central. Corren varias versiones acerca del "horario" de fuga pero aún no hay información oficial. Una de las versiones indica que personal penitenciario advirtió la fuga a las 00hs cuando realizan control de rutina.

Los presos son buscados intensamente en la provincia y su cara circula en distintos medios a fin de que la población pueda aportar datos.

En paralelo habría una investigación para saber cómo ocurrió al evasión. Cualquier información puede ser comunicada al 101 o al 911.

DEPORTE

SE REALIZÓ EL LANZAMIENTO DE LA 41ª EDICIÓN DE LA VUELTA A LA TIERRA DEL FUEGO

El Gerente de la Agencia de Deportes, Cultura y Turismo, Sebastián Bendaña y el subsecretario de Deportes, Diego Radwanitzer, fueron parte del lanzamiento de este tradicional evento del deporte motor que tendrá lugar los días 22, 23 y 24 de marzo.

El Polideportivo Alejandro "Guata" Navarro fue escenario, el viernes por la noche, del lanzamiento de la edición número 41 de la Vuelta a la Tierra del Fuego, prueba histórica del deporte motor en la provincia. La presidenta del Moto Club Río Grande, Amanda Bozac, encabezó el acto de apertura, que contó con el acompañamiento de Sebastián Bendaña y Diego Radwanitzer, en representación del Municipio.

Bozac agradeció al Municipio por el acompañamiento, el apoyo y trabajo conjunto que se viene realizando. Por su parte, Sebastián Bendaña expresó: "nos sentimos muy cómodos trabajando con esta nueva comisión y los felicitamos por la reciente adquisición del terre-



no. Entendemos que su crecimiento, es también el crecimiento de la ciudad".

Respecto a esta nueva edición de la Vuelta a la Tierra del Fuego, Bendaña afirmó que desde el Municipio "entendemos lo vital e importante de esta competencia para toda la provincia, por eso decidimos acompañarla con todos los recursos que tenemos".

En este marco, en representación del intendente Martín Perez, el gerente de la Agencia Municipal de Deportes, Cultura y Turismo hizo entrega a las autoridades del Moto Club de la declaración de interés municipal a esta histórica prueba.



USHUAIA

“EL TURISMO DEPORTIVO ES UN PILAR DE LA PROMOCIÓN DEL DESTINO”

El municipio de Ushuaia y los organizadores preparan la logística de la nueva edición de la prueba internacional utmb.

Entre el 14 y 22 de marzo, casi tres mil deportistas llegarán a Ushuaia para participar de una nueva edición de Ultra Trail Mont-Blanc (UTMB), la competencia de carreras trail running más reconocida del mundo y que convoca internacionalmente a miles de corredores amateur y profesionales. La secretaria de Turismo de la Municipalidad de Ushuaia, Viviana Manfredotti destacó la importancia de recibir alrededor de 2800 deportistas del país y del mundo. El Municipio trabaja en la traza y logística de la carrera junto a los organizadores del evento.

“Que UTMB World Series haya elegido nuestra ciudad como sede de sus mundialmente reconocidas carreras de trail running, es una demostración más de la importancia internacional que tiene Ushuaia. Por otro lado, es una nueva oportunidad para exhibir que nuestras bellezas naturales son el marco ideal para todos los deportistas del mundo”.

El 45% de los 2800 deportistas son extranjeros, de 53 nacionalidades diferentes, “y será un verdadero hito para

el turismo deportivo, ya que brindará a sus participantes la posibilidad de conocer y disfrutar de nuestra ciudad, y a la Municipalidad la oportunidad de promocionar el destino”.

Con el objetivo de analizar la organización de esta carrera, la secretaria de Turismo participó del encuentro con el secretario de Gobierno César Molina acompañado de la subsecretaria Samanta Jodurca; el secretario de Asuntos de Malvinas VGM Dante Asili, el director General de Valhöll Fin del Mundo Gonzalo Castillo y Florencia Madero, coordinadora General. También participaron en la organización del evento la Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable, la Dirección de Defensa Civil, la Dirección de Tránsito, y el Instituto Municipal de Deportes. Todas reparticiones de la Municipalidad de Ushuaia que trabajarán en conjunto para lograr la operatoria de manera eficiente y que un acontecimiento de estas características tenga un resultado

óptimo.

Las diferentes carreras que se desarrollarán en la ciudad de Ushuaia implicarán un despliegue logístico muy importante en diversas calles por las que transitarán los corredores, siendo un punto central la Plaza Islas Malvinas. “En la reunión se trataron y desarrollaron los temas operativos en cuanto a la logística general del evento que se realizará en Ushuaia del 18 al 22 de Marzo, Valhöll Fin del Mundo by UTMB, y su intervención específica dentro del casco urbano de la ciudad” señaló Gonzalo Castillo. Además, expresó que “agradecemos enormemente la predisposición de todas las áreas municipales, en apoyar a que el evento Valhöll Fin del Mundo by UTMB sea concretado de la mejor manera. La puesta operativa y logística en vínculo entre el evento y las dependencias municipales es de vital importancia para que este tipo de eventos sea posible. Esta primera edición en Ushuaia serán los inicios de un gran trabajo conjunto con visión de largo plazo.”

Sobre el impacto económico que tendrá este evento, Viviana Manfredotti precisó que los participantes del evento “no solo estarán recorriendo Ushuaia por la carrera, sino que estarán visitando nuestra ciudad un promedio de 5 días. Además, como dato a tener en cuenta, cada uno de los deportistas vienen con aproximadamente 2 o 3 acompañantes cada uno”.

“Resulta vital conocer estos datos, porque ellos nos permiten observar que existirá un incremento considerable en la actividad económica que redundará en beneficio de todos aquellos emprendimientos destinados a brindar servicios turísticos, o asociados a ellos”, expuso la funcionaria.

“Para nuestra Secretaría, el turismo deportivo es un pilar de promoción que es decisión política fomentar, apoyar y gestionar. Por ello es que celebramos que UTMB nuevamente haya decidido utilizar nuestra ciudad como escenario, porque implica también promocionar el destino”, sentenció Manfredotti.

¿Qué residuos recolectamos y gestionamos?



Agrotécnica Fueguina recolecta y gestiona Residuos Sólidos Urbanos (RSU) que son elementos desechados generados por el consumo y actividades humanas.



NO recolectamos



Obra

Escombros, tachos de pintura, sanitarios, etc.



Electrónicos

Computadoras, celulares, televisores, etc.



Patógenos

Jeringas, elementos con sangre, etc.



Contaminantes:

Aceites de talleres, ácidos, líquidos corrosivos, etc.



Autopartes:

Puertas, chasis, capots, etc.

POLÍTICO

PROYECTO DEL PJ: VUOTO IDENTIFICÓ LOS PRINCIPALES PROBLEMAS ECONÓMICOS Y FINANCIEROS DE OSEF

La legisladora del PJ aportó un agudo análisis sobre la situación de la Obra Social, y comentó los principales elementos de un proyecto a tal fin que maneja su bloque, que bien podría fusionarse con una iniciativa similar anunciada por el gobernador, por parte del Ejecutivo.

La legisladora provincial del Partido Justicialista, Victoria Vuoto, presentó un análisis detallado sobre la situación actual de la Obra Social del Estado Fueguino (OSEF), destacando los principales desafíos económicos, financieros y estructurales que enfrenta la institución. En el marco de un proyecto de ley que su bloque viene elaborando, Vuoto, por FM Master's, señaló que la OSEF requiere una solución integral y sostenible a largo plazo, especialmente en un contexto macroeconómico complejo, donde el aumento del dólar ha encarecido significativamente los costos de medicamentos, insumos y prestaciones médicas. "No hay que perder de vista que la situación de la obra social tiene que ser analizada desde distintos aspectos, no únicamente desde lo económico-financiero", afirmó la legisladora, subrayando la necesidad de abordar también cuestiones de gestión y modelo asistencial.

Vuoto recordó que, desde su llega-

da a la Legislatura, ha impulsado una auditoría económica y financiera realizada por el Tribunal de Cuentas, cuyos resultados fueron presentados en diciembre del año pasado. Dicho informe evidenció un déficit preocupante y advirtió sobre los riesgos para la sustentabilidad futura de la OSEF. Entre los factores que agravan la situación, la legisladora mencionó la baja tasa de natalidad, que proyecta una disminución de la población activa y, por ende, de los aportes necesarios para cubrir las prestaciones de trabajadores activos y jubilados.

Además, destacó el incremento en los gastos asistenciales, particularmente en medicamentos y tratamientos de alto costo, que representan un desafío adicional debido a su imprevisibilidad. "Este tipo de enfermedades se presentan de manera repentina, y de alguna manera impacta directamente en la situación económica y financiera", explicó.

Otro aspecto crítico señalado por

Vuoto es el régimen de prestaciones para los beneficiarios del Registro Único de Prestaciones Especiales (RUPE), que requiere un análisis específico debido a la mayor demanda de servicios que genera esta población. La legisladora enfatizó que, si bien la OSEF se encuentra en el promedio nacional en cuanto a aportes y contribuciones (12% frente al 11,2% nacional), el problema radica en la "fuga de aportes" por parte de trabajadores activos que no contribuyen pero sí acceden a los beneficios de la obra social al jubilarse. "No podemos tener trabajadores que no aporten en actividad, pero que luego jubilados utilicen la obra social", sostuvo, proponiendo que todos los trabajadores en actividad aporten a la OSEF si desean utilizarla en su retiro.

El proyecto de ley que impulsa el bloque justicialista busca establecer un sistema más equitativo y sostenible, donde los trabajadores elijan entre aportar a la OSEF o a una obra social privada, manteniendo la misma cobertura al jubilarse.

Además, Vuoto destacó la importancia de contar con un mapeo detallado de patologías y variaciones estacionales en las prestaciones para

mejorar la planificación de recursos. "Eso nos permite tener proyectado también cuáles van a ser los gastos de la obra social", explicó, al mencionar que su equipo está realizando reuniones con representantes de la OSEF, tanto activos como pasivos, y con el Ejecutivo provincial para recopilar la mayor cantidad de datos posibles.

En paralelo, el gobernador ha anunciado que enviará un proyecto propio a la Legislatura, lo que, según Vuoto, abre la posibilidad de enriquecer la discusión y realizar aportes desde su bloque. La legisladora recordó que, en temas como vivienda y alquileres, su equipo ya ha demostrado capacidad para colaborar con propuestas constructivas. En este caso, el objetivo es evitar que la OSEF dependa de "salvatajes" recurrentes y garantizar su viabilidad a futuro. "Nos parece importante encontrar una solución estructural, a largo plazo, que contemple esta posibilidad, que el sistema se sustente", concluyó Victoria Vuoto, subrayando la urgencia de abordar un problema que afecta no solo a la economía provincial, sino también a la calidad de vida de los fueguinos.

PATAGONIA SUR
Tante Sara
DESDE 1977
COFFEE & TEA · PASTELERÍA · LUNCH
BRUNCH & DELI

SOMOS PATAGÓNICOS

SAN MARTÍN 175 : SAN MARTÍN 701
TEL.: (02901) 433-710 : TEL.: (02901) 423-912

TANTESARA.COM | [f](#) [@](#) /TANTESARACOSASRICAS

<https://tolhuin.gob.ar/>

el corazón del Fin del Mundo
Visitá Tolhuin

Municipio de TOLHUIN
Tierra del Fuego

USHUAIA

LA SENADORA LÓPEZ Y EL LEGISLADOR PINO HOMENAJEARON A MÁS DE 1.000 MUJERES EN EL MARCO DEL 8M

En una noche cargada de emoción, reconocimiento y compromiso, más de 1.000 mujeres de Ushuaia participaron de una gran cena en conmemoración al Día Internacional de la Mujer, organizada por la senadora nacional, Cristina López, y el legislador provincial, Juan Carlos Pino. El evento se llevó a cabo en el gimnasio Don Bosco y reunió a vecinas de distintos barrios de la ciudad en un espacio de encuentro y reflexión.

Durante la noche, se destacó la importancia de esta fecha como símbolo de lucha por los derechos de las mujeres y la necesidad de seguir avanzando en la conquista de igualdad de oportunidades.

En ese marco, se reconoció la labor de mujeres referentes en diversos ámbitos de la sociedad fueguina y se renovó el compromiso de trabajar en políticas públicas con perspectiva de género.

El evento contó con sorteos y un clima de conmemoración en el que las mujeres pudieron compartir una jornada de acompañamiento y fortalecimiento.

El legislador Juan Carlos Pino resaltó que “esta cena es un homenaje a todas las mujeres de nuestra ciudad, a su lucha diaria, a su esfuerzo y a su compromiso”.

Por su parte, la senadora López recordó que “hace unos años comenzamos a conmemorar el Mes de la Mujer. Fuimos poco a poco, y recuerdo que las primeras cenas éramos unas 100 personas. Fuimos creciendo y el Centro Cultural nos quedó chico. Por eso, hoy queremos agradecerles a todo el equipo del Centro Cultural Social y Político Nueva Argentina, a todos los que trabajan con nosotros, que entienden lo que es el trabajo territorial y les pido a cada una de ustedes, que no bajemos los brazos porque todas juntas podemos cambiar esta realidad”.

“Todas sabemos lo que estamos viviendo, lo que estamos pasando. El gobierno nacional está en contra de nuestros derechos y de todo lo que venimos conquistando. Y entre todas nosotras no lo podemos permitir. Hay un ataque muy, muy grande, en las redes sociales contra las que pensamos diferente”, remarcó.

La representante fueguina señaló que “tengo muchas ilusiones de poder transformar la realidad, poder cambiar y poner un granito de arena para modificar esta Argentina. Aunque es muy difícil porque tenemos a un Presidente que todos los días anuncia una medida para destruir la calidad de vida de todas nosotras”.

“Cuántas de ustedes, algún familiar, alguna amiga, se quedaron sin trabajo? Cuántas fábricas se cerraron? Se acuerdan cuando les dije que nos iban a aumentar el transporte, que nos iban a aumentar las tarifas? Los libertarios me dijeron que no, que estaba loca, que eso no iba a pasar. Y el boleto de colectivo de 100 pesos se fue a 1.000. Y las boletas de gas de 10.000 pesos hoy cuestan 80.000,

100.000 pesos. Son impagables”, insistió.

Y se preguntó: “¿cuántas de ustedes van al supermercado y no les alcanza? Y estamos hablando de los alimentos básicos, de la leche, el pan. Ni les voy a contar lo que es la carne... inalcanzable. Muy pocas de ustedes hoy pueden elegir comprar carne y no todos los días. Porque muchas de ustedes tienen que cambiar la alimentación, hoy están eligiendo entre pollo, cerdo... pero carne hoy es un lujo”.

En este sentido, dijo que “es muy lamentable lo que se está viviendo, por eso es muy importante que nosotras nos juntemos. Desde cualquier lugar, que empecemos a defender nuestros derechos, que empecemos a defender el acceso a nuestra canasta básica”.

“Queremos conmemorar este día y lo hacemos juntas. Tenemos que ser más solidarias entre nosotras, tenemos que tratar que haya más gente como nosotras que entiendan las necesidades de las personas, que entiendan sobre todo a los jubilados. Hoy un jubilado también tiene que elegir, si va a comer o se compra un remedio”.

Finalmente, expresó que “este va



a ser un año muy desafiante. Por eso les pido que tratemos de acompañar para que entren más senadores peronistas, que somos los únicos que estamos defendiendo al pueblo. Vamos a seguir recorriendo las calles, caminando, yendo al supermercado como lo hacemos siempre. Y lo vamos a hacer en Tolhuin, lo vamos a hacer en Río Grande también. Y vamos a ir casa por casa”.

Por su parte, el legislador Pino manifestó que “pasamos un año muy difícil, pero sin duda que Cristina López ha sabido defender a Tierra del Fuego como una senadora que representa a las mujeres. Como una senadora que se ha destacado en discutir estos temas que son bases de la familia, bases de la mujer cada vez que tiene que defender el bolsillo de las fueguinas”.



FUTSAL

CAMIONEROS GANÓ Y QUEDÓ PUNTERO DE SU GRUPO

El verde tuvo un auspicioso debut en la Liga Nacional y venció por 2-1 a Opción Joven de Río Gallegos. Con el empate en 3 entre Barracas y Pinocho el equipo riograndense quedó primero.



Inició la sexta edición de la Liga Nacional de Futsal Argentina con el debut entre Camioneros de Río Grande y Opción Joven de Río Gallegos, duelo clave para ambos pensando en el futuro. Con los nervios del primer partido, y quizás, tratando de no equivocarse mucho, comenzó el encuentro.

El conjunto de Río Gallegos tuvo la intención todo el primer tiempo de presionar alto en la salida al equipo que conduce Fabián Guiecha y eso complicó al verde que comenzó en desventaja, tras una errática salida Franco Villegas aprovechó el rebote largo que dejó Alejandro Godoy y con ese gol terminaron los primeros veinte minutos.

Ya en el complemento los de Río Grande se soltaron, se sacaron los nervios de encima y comenzaron a jugar de otra manera, al mismo tiempo que la presión del equipo santacrucense ya dejó de ser tan alta, brindando más espacios en el 40x20 de Alvear.

Así fue que a los 4 minutos Facundo Perpetto cortó un ataque, Emiliano Chort le dio continuidad al juego y Erik Zaraza llegó por el costado para definir

ante la salida del arquero rival.

El camión demostró estar un poco mejor de aquí en adelante, y cuando restaban 4:30 nuevamente el eterno Perpetto cortó un ataque, habilitó a Aaron Camino quien devolvió atrás para que Facundo de zurda coloque el 2-1, con un especial festejo ya que volverá a ser padre.

En los minutos finales Alejandro Godoy, figura del partido, bancó cada embate de Opción Joven para desatar la locura del verde cuando sonó la chicharra final.

Luego de este encuentro, Barracas y Pinocho completaron la Zona A con un entretenido empate en 3, lo que permite que Camioneros llegue puntero a la segunda fecha del lunes.

El elenco fueguino volverá a saltar a la cancha desde las 16:30 para enfrentar al Guapo, último campeón de este certamen, y buscará sumar para quedar cerca de las semifinales.

Por otro lado, la Academia Deportiva del Fuego hacía su debut ante Alborada de Bariloche al cierre de esta edición.

USHUAIA

SE REALIZÓ EN USHUAIA LA VERIFICACIÓN TÉCNICA Y ADMINISTRATIVA PARA LA VUELTA A LA TIERRA DEL FUEGO EN MOTO

En la cancha 4 del polideportivo municipal Augusto Lasserre se realizó las revisiones técnicas, de seguridad y administrativas para la Vuelta a la Tierra del Fuego.

La 41a edición de la tradicional competencia de motociclismo organizada

por el Motoclub Río Grande se llevará adelante del 22 al 24 de marzo.

En ese marco, el Instituto Municipal de Deportes de Ushuaia entregó reconocimientos a los 33 pilotos de la ciudad que participarán en la prueba.

INTERNACIONAL

CHILE Y ARGENTINA LA URGENCIA DE UNA ESTRATEGIA CONJUNTA PARA LIDERAR LA AGENDA ANTÁRTICA GLOBAL

El senador chileno Alejandro Kusanovic advierte sobre la necesidad de una coordinación bilateral para fortalecer la influencia en la Antártida y superar desafíos geopolíticos y económicos compartidos.

El senador nacional de Chile por la Región de Magallanes y la Antártica Chilena, Alejandro Kusanovic Glusevic, destacó la importancia estratégica de Tierra del Fuego para la proyección antártica y oceánica de Chile y Argentina. “Sus costas están bañadas por tres océanos y en su geografía convergen dos pasos interoceánicos de relevancia global. Si Chile y Argentina quieren tener peso en la agenda geopolítica del sur, de-

ben asumir que, sin una estrategia coordinada para Tierra del Fuego, perderán capacidad de influencia en el control de las rutas marítimas, en la exploración de recursos estratégicos y en la defensa de sus intereses antárticos”, afirmó.

Kusanovic, cuyos antepasados se establecieron en Magallanes a fines del siglo XIX, subrayó la necesidad de que los presidentes Gabriel Boric y Javier Milei superen las diferencias

ideológicas y fortalezcan las relaciones bilaterales. “Desde el regreso a la democracia, no habíamos experimentado un nivel de distanciamiento tan marcado entre ambos países. 2024 fue un año perdido para Chile y Argentina en términos de cooperación bilateral”, lamentó.

El senador magallánico criticó la falta de avances en temas clave como la integración energética, la lucha contra el crimen organizado transnacional y la gestión conjunta ante desastres naturales. “La ausencia de coordinación en asuntos críticos revela una falta de visión estratégica hacia el futuro. Ambos gobiernos han priorizado diferencias ideológicas por sobre los intereses de largo plazo”, señaló.

Respecto a la conmemoración de los 40 años del Tratado de Paz y Amistad entre Chile y Argentina, Kusanovic expresó su preocupación por la falta de relevancia dada al evento por ambos mandatarios. “La conmemoración era una oportunidad inmejorable para proyectar una nueva etapa en la relación bilateral, basada en la

cooperación y el desarrollo compartido. La ausencia de ambos mandatarios y sus cancilleres demuestra una falta de estatura política y una carencia de visión de Estado”, evaluó.

En cuanto a la Antártida, Kusanovic enfatizó que Chile y Argentina tienen las mejores condiciones geográficas y logísticas para liderar la agenda antártica global. “Más que una competencia, veo exceso de endogamia y ausencia de articulación estratégica. Han desperdiciado esa ventaja por mantener enfoques descoordinados y en ocasiones anacrónicos”, afirmó.

Sobre el gobierno de Javier Milei, el senador reconoció que está abordando problemas estructurales en Argentina, aunque destacó que el costo social y político de sus decisiones aún está en evaluación. “Lo importante es que, más allá de las diferencias ideológicas, Chile y Argentina deben encontrar espacios de diálogo pragmático que permitan fortalecer su relación bilateral y construir una agenda de futuro que trascienda a los gobiernos de turno”, concluyó.

NACIONAL

CINCO PROVINCIAS SE SUMARON AL RÉGIMEN DE TRANSPARENCIA FISCAL AL CONSUMIDOR: EN QUÉ CONSISTE LA INICIATIVA

Un proyecto de una ONG ya tuvo adhesión de la Ciudad de Buenos Aires y otras provincias, para sumarse a la discriminación tributaria en las facturas.

La Ciudad de Buenos Aires y las provincias de Chubut, Entre Ríos, Mendoza y Misiones son las primeras en comprometerse a adherir al Régimen de Transparencia Fiscal al Consumidor previsto en la Ley 27.743.

Tras la reglamentación nacional de dicho Régimen, la ONG Lógica -dedicada a generar conciencia fiscal en la sociedad y fue la impulsora de este régimen de transparencia- envió los pedidos a las provincias para se sumen.

En este escenario, es esperable que otras provincias sumen sus respuestas próximamente.

La ONG le envió una carta a cada uno de los 24 gobernadores con dos preguntas: 1) Si va a impulsar la adhesión al Régimen para que también se visibilicen ingresos brutos y tasas municipales en los tickets de compra, y 2) mientras tal adhesión no tenga lugar, si aplicará sanciones a los comercios que voluntariamente informen dichos tributos locales a los consumidores. Desde esas cinco provincias contestaron la carta de Lógica diciendo que sí se adherirán al Régimen y que no aplicarán sanciones para dicho caso. El presidente de Lógica, Matías Olivero Vila, señaló que “la falta de conciencia fiscal provocada por un régimen que ha ocultado los impuestos llevó a que la ciudadanía no exigiera a los políticos una conducta responsable en el gasto y en los tributos que pesan en la vida cotidiana”.

“Este proceso ha sido funcional para que alcancemos los impuestos y la inflación más altos del mundo. Con la sanción de este régimen se terminaron 50 años de la inaceptable prohibición de mostrar los impuestos al consumidor”, indicó. Dijo que “saber los tributos que afrontamos y a quiénes se los pagamos nos empoderará para involucrarnos y

exigir impuestos y gastos públicos lógicos, también a exigir servicios acordes de la Nación, provincias y municipios”.

En la respuesta de la Ciudad de Buenos Aires, la adopción del Régimen es fundada en distintos mandatos de la Constitución porteña en favor de los consumidores, tal como la que garantiza “el acceso a la información transparente, adecuada, veraz y oportuna”, siendo intención del gobierno “la impulsión de un proyecto de ley que implemente un Régimen de Transparencia Fiscal contemplando los aspectos particulares del Impuesto sobre los Ingresos Brutos y considerando la importancia de que estén dadas las condiciones de implementación del mismo, siendo veraz para el consumidor”.

Por su parte, el gobernador de Chubut, Ignacio Torres, aclaró en su carta que no solo se adherirán a este Régimen, sino que además promoverán activamente la transparencia “sobre todo en los gastos fiscales”, como señales de “calidad institucional de cara a la promoción de nuevas inversiones privadas”. En tanto, el gobierno de Mendoza dijo compartir “el espíritu perseguido con la sanción del régimen, reconociendo que las medidas de transparencia activa promueven la confianza en los gobiernos y mejoran el vínculo entre los intereses del Estado y los de la ciudadanía” y que se encuentran analizando cuestiones relativas a la instrumentación, metodología y costos de implementación.

Desde Entre Ríos, a su turno, el gobernador Rogelio Frigerio fundó el impulso de un proyecto de ley de adhesión en que comparte la finalidad del Régimen “a fin de que la ciudadanía en general se involucre y tenga mayor participación en cuestiones fiscales”.

Jet Stream

- ✓ ENVÍOS RÁPIDOS Y SEGUROS
- ✓ ATENCIÓN PERSONALIZADA
- ✓ CALIDAD GARANTIZADA

¡A TODO EL PAÍS!

Contactanos

+54 9 11 2584-1305

RÍO GRANDE

EL RESPONSABLE DEL LUGAR, INVOLUCRADO: SUSPENDEN ASISTENCIA MUNICIPAL A COMEDOR “EL MILAGRO” TRAS DENUNCIA POR ABUSO SEXUAL

El Municipio de Río Grande cortó el apoyo al comedor comunitario tras una denuncia por presunto abuso a un menor que involucra a uno de sus responsables. La medida busca proteger a los niños mientras avanza la investigación judicial.

Se decidió suspender la asistencia al Comedor y Merendero “El Milagro”, ubicado en la Margen Sur, luego de que se conociera una denuncia judicial por presunto abuso sexual hacia un niño, que involucra a uno de los responsables del lugar.

La medida fue adoptada tras recibir información del Ministerio Público Fiscal del Distrito Judicial Norte, en el marco de la causa 45.032/2024, que investiga un posible delito tipificado en el artículo 119 del Código Penal.

La determinación fue notificada a Ingrid Paola Olortegui Bulnes y Germán Felipe Salaverri Sevillano, quienes están a cargo del comedor y entregaban alimentos a las familias de la comunidad los días viernes y sábados. Salaverri

Sevillano, señalado en la causa judicial, se encuentra bajo investigación, lo que llevó a las autoridades municipales a cortar el vínculo con la organización hasta que se esclarezca su situación legal.

El comedor venía recibiendo apoyo del Municipio desde diciembre de 2023 a través de la Secretaría de Género y Desarrollo Comunitario, que aportaba mercadería para la preparación de viandas. Anteriormente, desde 2020, la asistencia estaba a cargo de la Secretaría de Desarrollo Social. Sin embargo, ante la gravedad de la denuncia, el Ejecutivo local decidió interrumpir la colaboración con el espacio.

Desde el área de Desarrollo Comu-

nitario reafirmaron su compromiso con la protección de los sectores más vulnerables, especialmente niños y niñas que concurren al comedor, y subrayan su postura de tolerancia cero ante cualquier tipo de vulneración de derechos. Teniendo en cuenta que a este espacio concurren niños y niñas donde realizan diferentes actividades, es que el Municipio decidió suspender la relación y acompañamiento al comedor hasta que se dilucide en instancia judicial la responsabilidad penal del denunciado.

La investigación judicial sigue en curso, y las autoridades aguardan el avance del proceso para definir los pasos a seguir en relación con la asistencia alimentaria en la zona.

El comedor, ubicado en la calle Soldado Desconocido 1155, es uno de los espacios de contención para la comunidad, brindando alimentos y apoyo a familias vulnerables. Sin embargo, la gravedad de la denuncia llevó a las autoridades a priorizar la protección de los menores y suspender temporalmente el apoyo municipal.



NACIONAL

TEMPORAL EN BAHÍA BLANCA: 16 MUERTOS, 128 DESAPARECIDOS Y UNA CIUDAD EN RECONSTRUCCIÓN

El temporal que azotó Bahía Blanca dejó al menos 16 fallecidos, 128 desaparecidos y más de 1.400 evacuados. Las tareas de rescate y asistencia continúan mientras la comunidad enfrenta la devastación y la incertidumbre.

El temporal que afectó a Bahía Blanca y sus localidades aledañas ha dejado una estela de destrucción y dolor. Según el último reporte oficial, el número de fallecidos asciende a 16, mientras que 128 personas permanecen desaparecidas. Entre ellas, dos hermanas de 1 y 5 años, Delfina y Pilar Hecker, quienes fueron arrastradas por la corriente mientras intentaban huir de las inundaciones. “Todo nos hace presumir un mal desenlace”, declaró el intendente Federico Susbielles, quien también advirtió que “puede haber más fallecidos”.

Las tareas de rescate, coordinadas por el Comando Unificado de Emergencia, continúan en zonas críticas como la Ruta 3, a la altura del Frigorífico Villa Olga, donde se busca a dos menores y un adulto mayor. Más de 1.450 personas han sido evacuadas y alojadas en 13 centros de asistencia, mientras que la ciudad enfrenta cortes de energía eléctrica y graves daños en infraestructura. La empresa EDES desplegó a 400 operarios para restablecer el servicio, aunque advirtieron que la normalización total “demandará varios días de trabajos continuos”.

La desesperación y el desgarramiento se reflejan en los testimonios de los vecinos. “Ayer teníamos agua hasta la cintura, hoy hasta la rodilla”, relató un habitante de Ingeniero White, uno de los barrios más afectados. Otro vecino, al ver su auto destrozado, expresó con resignación: “El agua llegó hasta el vo-

lante. Lo único que nos quedó fue cerrar todo y salir corriendo”. Las imágenes de casas anegadas, muebles flotando y calles cubiertas de barro dan cuenta de la magnitud del desastre.

El intendente Susbielles declaró 72 horas de duelo y estimó que la reconstrucción costará “no menos de 400 mil millones de pesos”. Mientras tanto, organizaciones como Cáritas y clubes locales han iniciado una colecta nacional para asistir a los damnificados. El ministro de Seguridad bonaerense, Javier Alonso, describió la situación como “espantosa” y destacó la labor de las fuerzas de seguridad, que han detenido a saqueadores y patrullan las zonas afectadas en camiones 4x4.

A medida que el agua retrocede, la prioridad es limpiar la ciudad y garantizar la seguridad. Sin embargo, el golpe emocional y económico es profundo. “El golpe no es solo económico, es emocional”, afirmó Alonso, mientras la comunidad de Bahía Blanca intenta levantarse ante una de las peores tragedias de su historia.



MUNICIPIO DE TOLHUIN

INCORPORA PUNTO DE RECEPCIÓN PARA COLABORAR CON BAHÍA BLANCA



El Municipio de Tolhuin se sumó a la iniciativa de la empresa LOGANT para enviar donaciones de agua embotellada a la localidad de Bahía Blanca, incorporando un punto de recepción en la ciudad.

La localidad de Bahía Blanca enfrenta un temporal devastador que ha dejado a muchos de sus habitantes en condiciones críticas. Ante esta situación de emergencia, en diferentes puntos del país se está haciendo un llamado a la solidaridad de la comunidad para colaborar en la recolección de agua potable, un recurso esencial en estos momentos.

La campaña de recolección se llevará a cabo el sábado 8 y domingo 9

de marzo en la Dirección de Defensa Civil de Tolhuin, ubicada en calle Gobernador Campos 480.

Además, aquellos que se encuentren en Ushuaia o Río Grande pueden hacer llegar sus donaciones a las oficinas de LOGANT, quienes han comprometido la donación del envío de todo el agua recolectada hacia Bahía Blanca.

El objetivo es llenar un camión con agua embotellada y enviarlo de manera urgente a la localidad afectada. Cada aporte es valioso y puede marcar la diferencia en la vida de quienes están padeciendo las consecuencias de esta catástrofe.

MUNICIPIO DE RÍO GRANDE

COLECTA SOLIDARIA POR BAHÍA BLANCA



Es para los damnificados por las inundaciones en Bahía Blanca. El Municipio pone a disposición distintos puntos de recepción, distribuidos en la ciudad, para que los vecinos rio-grandenses puedan colaborar con bidones de agua y elementos de limpieza.

Se invita a todos los que quieran sumarse a esta Colecta Solidaria, con el fin de reunir elementos de primera necesidad para las y los damnificados

por las inundaciones en Bahía Blanca.

Por el momento, los elementos que se están solicitando son: bidones de agua y elementos de limpieza tales como lavandina, trapos de piso, perfumes para piso, bolsas de residuos, entre otros. No se recepcionarán alimentos ni ropa.

Quienes deseen colaborar podrán acercar las donaciones a los Centros Comunitarios Municipales y Espacios Jóvenes, en el horario de 9 a 16.

MUNICIPIO DE USHUAIA

LA "COLECTA SOLIDARIA POR LOS DAMNIFICADOS DE BAHÍA BLANCA" CONTINUARÁ DURANTE EL LUNES



La Municipalidad de Ushuaia invita a los vecinos y vecinas a participar de la "colecta solidaria por los damnificados de Bahía Blanca", la cual continuará el lunes 10 de marzo y días sucesivos, desde las 9 hasta las 19 horas, en el edificio de Defensa Civil, ubicado en Lasserre esquina Gobernador Paz y en el Centro Cultural Esther Fadul, emplazado en la calle 2 de Abril 1577.

Luego de la jornada solidaria que tuvo lugar el domingo, el ejecutivo

decidió darle continuidad durante el lunes, para seguir acopiando y clasificando alimentos no perecederos, elementos de limpieza, colchones, frazadas, sábanas y toallones, pañales y agua.

Cabe destacar el compromiso y el trabajo del personal municipal como así también de vecinos y vecinas, que estuvieron abocados a la recepción y clasificación de las donaciones para que sea enviada lo más rápido posible a la gente de Bahía Blanca.

PROMO Spot

Desayunos y meriendas

1 café chico + 2 medialunas	\$6000
1 café grande + 2 medialunas	\$7500
Café Recarga ch. + 2 medialunas	\$5500
Café chico + tostado	\$11000
Café grande + tostado	\$12500
Café Recarga ch. + tostado	\$12000
Café Recarga gde. + tostado	\$14500

USHUAIA

INCONVENIENTES EDILICIOS: ADVIERTEN REITERADOS PROBLEMAS EN VARIAS ESCUELAS DE USHUAIA

El secretario general de AMET confirmó deficiencias edilicias y de infraestructura en escuelas de Ushuaia, que no pudieron comenzar con el ciclo lectivo el pasado miércoles, denotando además la ineficiencia del gobierno provincial para afrontar la problemática.

El inicio del ciclo lectivo en la provincia, pero principalmente en Ushuaia, se ha visto nuevamente afectado por problemas edilicios y de infraestructura en varias instituciones educativas, según denunció por FM Master's Juan Carrizo, secretario general de la Asociación del Magisterio de Enseñanza Técnica (AMET).

Las deficiencias, que impidieron el comienzo de clases en algunas escuelas el pasado miércoles, han puesto en evidencia la dificultad del gobierno provincial para resolver una problemática que, según los docentes, se arrastra desde hace años. "Lamentablemente seguimos con complicaciones en cuanto a lo edilicio en algunas instituciones. Se vienen sumando los problemas que venimos avisando y advirtiendo desde hace semanas atrás", afirmó Carrizo.

Entre las instituciones más afectadas se encuentran el colegio técnico Olga B. de Arko, la escuela 16 y la escuela 22. En el caso del Olga B. de Arko, las auto-

ridades descubrieron que se había retirado el medidor de gas que alimenta las calderas de calefacción, dejando al establecimiento sin calefacción en las aulas. "El colegio quedó sin calefacción, quedó solamente funcionando parte de la calefacción en el taller, con lo cual se tuvo que enviar a alumnos y docentes a distintas instituciones para que desarrollen todo el periodo de exámenes complementarios del mes de febrero", explicó Carrizo. Además, las actividades en los talleres se vieron limitadas debido a que parte del equipo directivo y docente debió adaptarse a las circunstancias. La escuela 16 también permanece cerrada debido a una obra relacionada con el sistema de gas, que presenta importantes pérdidas y requiere reparaciones urgentes. "Es visible que la obra que hay es mucho más grande de lo que se preveía, se ha retirado gas, se están verificando cañerías porque hay importantes pérdidas y estimamos que por lo menos por una semana más esa escuela va a estar cerrada", señaló el secretario de AMET. Por su parte, la escuela 22 enfrenta problemas similares de calefacción, lo que ha obligado a postergar el inicio de clases en ambas instituciones.

Carrizo destacó que estas situaciones no son nuevas y que, a pesar de las advertencias reiteradas, no se han tomado medidas efectivas para solucionarlas. "Nosotros desde AMET habíamos convocado paro para el día 5 de marzo para dar un mensaje contundente con respecto al no inicio, más allá de la cuestión salarial. Creemos que estas cuestiones edilicias es lo que más está perjudicando a chicas y chicos en las escuelas", afirmó. Además, criticó la falta de diálogo con el gobierno provincial: "Lamentablemente nosotros hoy con el gobierno tenemos el



diálogo vetado directamente, estamos vedados por la autoridad máxima que es el gobernador y por el ministro de Educación".

El sindicalista también cuestionó la gestión del Ministerio de Educación y el área de Infraestructura Escolar, responsables de las obras de reparación y mantenimiento. "La administración de este Ministerio de Educación pasó a esta oficina de infraestructura escolar, todas las obras, obras chicas, obras grandes, lo maneja infraestructura escolar, eso son los que llaman a licitación o directamente hacen la contratación directa de empresas para las reparaciones", explicó. Sin embargo, según Carrizo, las acciones emprendidas no han sido suficientes ni efectivas.

La situación ha generado malestar entre los docentes, quienes han visto cómo las medidas de fuerza, como los paros, son atribuidas únicamente a reclamos salariales, dejando de lado las problemáticas estructurales que afectan a las escuelas. "Siempre la cuestión de la falta de clases a veces se le achaca al docente o a las medidas de acción que se toman en cuanto a lo sindical y las cuestiones salariales, pero poco se hace en las medidas que no está tomando el gobierno para mantener las escuelas abiertas", sostuvo finalmente Juan Carrizo, esbozando un panorama crítico que trasciende lo edilicio y se adentra en la falta de políticas públicas eficaces para garantizar el derecho a la educación.

“LA ADMINISTRACIÓN DE ESTE MINISTERIO DE EDUCACIÓN PASÓ A ESTA OFICINA DE INFRAESTRUCTURA ESCOLAR, TODAS LAS OBRAS, OBRAS CHICAS, OBRAS GRANDES, LO MANEJA INFRAESTRUCTURA ESCOLAR, ESO SON LOS QUE LLAMAN A LICITACIÓN O DIRECTAMENTE HACEN LA CONTRATACIÓN DIRECTA DE EMPRESAS PARA LAS REPARACIONES”

DIESEL X 10
Gas Oil 10 PPM

QUANTIUM
DIESEL X 10



PROVINCIAL

TRAS PARO DE 48 HORAS: EL GOBIERNO OFRECE UN SUELDO DE 1 MILLÓN A LOS DOCENTES

El Ministerio de Educación ofrecerá el pago de 1 millón de pesos para el docente inicial en febrero, ante el reclamo de mejoras salariales y soluciones urgentes para la infraestructura escolar en la provincia de parte de SUTEF.

El viernes pasado, representantes del Gobierno de Tierra del Fuego y del Sindicato Unificado de la Educación Fueguina (SUTEF) se reunieron en Ushuaia tras un paro de 48 horas que interrumpió el inicio del ciclo lectivo. El encuentro buscó abordar los reclamos salariales y las problemáticas edilicias que afectan a varias instituciones educativas de la provincia.

Durante la reunión, los sindicalistas expresaron su preocupación por la situación de los establecimientos educativos, en particular el colegio Olga B. de Arko y el jardín 13 de Ushuaia, que aún se encuentran en obras y sin posibilidad de albergar clases. Además, señalaron "distintas situaciones que están atravesando algunas instituciones de la provincia, desde infraestructura hasta la falta de recursos humanos", haciendo especial mención a la Escuela N° 34 de Ushuaia.

En cuanto a los salarios, el SUTEF ratificó su pedido de que se tome como parámetro el Salario Mínimo, Vital y Móvil, tal como lo establece el artículo 14 bis de la Constitución Nacional y el artículo 11 de la Ley de Contrato de Trabajo. "Esto implica que el salario debe garantizar alimentación adecuada, vivienda digna, educación, vestuario, asistencia sanitaria, transporte, esparcimiento, vacaciones y previsión", explicaron. Además, solicitaron que la negociación proyecte los salarios de los próximos dos meses e incluya una cláusula de garantía para el tercer mes.

En tanto, el Ministerio de Educación respondió a los planteos asegurando que "se garantiza que el sueldo de bolsillo al mes de febrero para el maestro inicial será de 1 millón de pesos". Agregaron que, de alcanzarse un acuerdo, este monto podría abonarse mediante una liquidación complementaria durante el mes, y que se revisará la composición de la grilla salarial en función del aumento a otorgar. También se analizarán alternativas para los meses de marzo y abril.

La mesa paritaria pasó a un cuarto intermedio y se reanudará este lunes 10 de marzo a las 14 horas en la ciudad de Río Grande, a la espera de una respuesta oficial. Mientras tanto, el SUTEF, en su congreso de delegados, resolvió esperar una propuesta formal para el lunes. De no recibirla, evaluarán la continuidad de medidas de fuerza a partir del martes.

El conflicto sigue abierto, con ambas partes manteniendo posiciones firmes en torno a las demandas salariales y las condiciones laborales de los docentes fueguinos. La próxima reunión será clave para determinar el rumbo de las negociaciones y evitar nuevas medidas de fuerza que afecten el desarrollo del ciclo escolar.



COOPERATIVA ELÉCTRICA

Río Grande - Tierra del Fuego

📍 SARMIENTO 2790

☎ 421777 Int. 153
504800

@ fperez@cooprg.org

www.cooprg.org.ar

Formas de Pago

Efectivo - Débito

Cheque - Transferencia

Todas las Tarjetas de Crédito

1 pago sin interés - 3 pagos con interés

Tarjeta Fueguina 3 cuotas s/interés

10 o 15 pagos s/interés 10% descuento



**FABRICA DE PRETENSADOS
PREMOLDEADOS**

PRODUCTOS

Nuevos

Consulta por las Promo !!!

RÍO GRANDE

“TRABAJAMOS TODOS LOS DÍAS PARA CONSTRUIR IGUALDAD Y OPORTUNIDADES EN NUESTRA CIUDAD”

Así lo afirmó el intendente Martín Perez en el marco de la 9° Expo “Nosotras Podemos”. El evento se desarrolló durante el fin de semana, en el Polideportivo Margalot, y forma parte de la agenda que el Municipio de Río Grande propone durante el Mes de la Mujer Trabajadora.

La Expo “Nosotras Podemos” convocó a 120 emprendedoras locales con productos artesanales, gastronómicos y manualidades. Contó, además, con un espacio exclusivo de estética y bienestar, organizado en conjunto con la Asociación de Cosmetología, Estética, Masajes y Afines (ACEMA), espectáculos musicales y el Gran Desfile “Pimiento Canelo”.

Al respecto, el intendente Martín Perez destacó que “la expo ‘Nosotras Podemos’ viene a reflejar el esfuerzo que hacen las mujeres de Río Grande todos los días, aquellas mujeres que llevan adelante la tarea de emprender para crecer y para sostener sus hogares”.

En ese marco, Perez destacó que “construir igualdad es un eje fundamental de nuestra gestión. Para ello trabajamos todos los días, para

que todos y todas tengan las mismas oportunidades en cuanto al trabajo, a crecer en igualdad, a desarrollar sus capacidades. Esa es nuestra mirada”.

Por su parte, la secretaria de Género y Desarrollo Comunitario, Ivana Ybars manifestó que “mantenemos el compromiso y la responsabilidad de poner en valor las políticas de género que llevamos adelante desde la gestión del intendente Martín Perez”.

“A pesar del complejo contexto social y económico que atravesamos, seguimos fortaleciendo el trabajo de las mujeres de nuestra ciudad” remarcó, entendiéndolo que “es fundamental reconocerlas, acompañarlas y sobre todo visibilizar el enorme trabajo que llevan adelante”.

Por último Ybars aseguró que “la Expo ‘Nosotras Podemos’ es una de nuestras principales estrategias para



consolidar la autonomía económica de nuestras vecinas, como también una de las principales políticas que permite prevenir las violencias por motivo de género y alcanzar esa tan anhelada construcción de igualdad por la que trabajamos cada día”.

Por su parte, la subsecretaria de la

Mujer, Género y Diversidad, Luz Torres sostuvo que “desde el inicio de la gestión del intendente Martín Perez, hace ya 5 años, tenemos un rumbo: apoyar a las mujeres trabajadoras” y enfatizó que “esta Expo refleja justamente eso, el talento y el trabajo de las mujeres de Río Grande”.



USHUAIA

NUTRIDA AGENDA DE ACTIVIDADES PARA LA MUJER

Pasado el Día Internacional de la Mujer, la secretaria de las Mujeres, Géneros y Diversidades de la Municipalidad de Ushuaia compartió estadísticas y reflexiones sobre la situación actual que enfrentan en términos de derechos y anunció actividades al respecto para los próximos meses.

Tras la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, la ciudad de Ushuaia ha dado un paso al frente en la promoción de políticas de género y apoyo a las mujeres, con una agenda cargada de actividades y programas diseñados para empoderar y proteger a las mujeres en diversos ámbitos.

La secretaria de la Mujer, Alejandra Vuoto, compartió por FM Master's un análisis detallado sobre la situación actual de las mujeres en la región, destacando un aumento significativo en la demanda de servicios de apoyo. "Hemos visto un aumento ya desde el año pasado, fue un aumento bastante significativo en la demanda espontánea. Venimos en aumento, hasta un 50% de aumento de diferencia a comparación del año 2023", afirmó Vuoto, quien también subrayó las consecuencias de la falta de políticas públicas de género a nivel nacional. "No tener políticas públicas de género a nivel nacional, un ministerio que acompañe, tiene sus consecuencias por supuesto", señaló, refiriéndose a los alarmantes datos de femicidios en el país, que según el observatorio Ahora que Sí Nos Ven, alcanzaron los 52 casos en los primeros dos meses del año.

La violencia contra las mujeres, en sus múltiples formas, sigue siendo una preocupación central. Vuoto explicó que "esa violencia tiene que ver con, no solo física, sino con todo tipo de violencia que conocemos, económica, simbólica". Frente a esta realidad, el municipio ha implementado

un sistema integral de apoyo que incluye asesoramiento legal, psicológico y social. "Nosotros desde el municipio tenemos abogadas que pueden asesorar desde cómo hacer una denuncia, cuota alimentaria, entre otras cosas. Cualquier tipo de duda legal que pueda tener aquella mujer. Con acompañamiento y escucha activa de psicólogas. Y también todo lo que es lo social a través de las trabajadoras sociales", detalló la secretaria.

En el ámbito económico, Ushuaia ha impulsado iniciativas para fomentar la autonomía financiera de las mujeres. Una de las actividades más destacadas es la Expo Mujer, que este año celebra su octava edición los días 15 y 16 de marzo. "Tenemos más de 180 emprendedoras. Tenemos alrededor de 30 emprendedoras nuevas que no habían participado nunca o que recién están arrancando su emprendimiento", explicó Vuoto, quien destacó el éxito de este evento como plataforma para visibilizar y comercializar los productos de las emprendedoras locales. "Ellas están muy contentas porque esperan ansiosamente esta Expo siempre, porque además de darse a conocer, pueden comercializar sus productos", agregó.

Además de la Expo, el municipio ofrece capacitaciones continuas para fortalecer los emprendimientos femeninos. "Con formaciones, para que sigan creciendo. Tenemos capacitaciones en lo que es económico



para los precios de los productos, para que puedan manejar las redes sociales, de atención al público, de ventas", explicó Vuoto. Estas iniciativas buscan no solo mejorar las habilidades empresariales de las mujeres, sino también garantizar la sostenibilidad de sus proyectos a largo plazo.

En el ámbito laboral, el municipio ha lanzado programas de formación en oficios tradicionalmente masculinizados, como carnicería, soldadura y fileteado. "Este año vamos a regular esfuerzos y vamos a hacer más oficios. A partir del mes de abril van a estar las inscripciones", anunció Vuoto, quien destacó la importancia de estas capacitaciones para la autonomía económica de las mujeres. "Muchos de es-

tos oficios son de manera autónoma, entonces esa mujer soldadora que se recibió ya puede salir a trabajar y poder desarrollarse económicamente", afirmó.

La Secretaria de la Mujer mantiene sus puertas abiertas para todas las mujeres que necesiten apoyo o información. "Nosotros estamos en Kuanip 841, en el Centro de Políticas Integrales y Políticas Sociales. Ahí tenemos la atención, pueden acercarse ahí, pueden preguntar por las redes sociales o los teléfonos de la Secretaria, no hay ningún problema, están a disposición", recordó finalmente Alejandra Vuoto. El horario de atención es de 9 a 18 horas, lo que facilita el acceso a estos servicios.

Comprá sin moverte de tu casa, ingresá a:
www.imcofue.com.ar
y encontrá todo lo que necesitás.

RÍO GRANDE

EL MUNICIPIO PRESENTÓ EL PROGRAMA DE EDUCACIÓN, CAPACITACIÓN Y ABORDAJE EN EPILEPSIAS

La implementación del mismo tiene como fin realizar un seguimiento interdisciplinario con especialistas en Neurología, Clínica Médica, Pediatría y profesionales de Salud Mental de pacientes con diagnóstico de epilepsia y sus familias. Por medio de esta iniciativa, la Secretaría de Salud reafirma el compromiso de la gestión municipal de continuar trabajando con instancias de sensibilización y capacitación en pos de mejorar la calidad de vida de las y los riograndenses y reducir el estigma social asociado a distintas enfermedades



Se realizó en el marco de un encuentro encabezado por el subsecretario de Salud, Agustín Perez, la concejala Florencia Vargas y la presidenta de la Asociación "Vida Púrpura TDF", Lourdes Montenegro. Se trata de la primera vez que, desde el ámbito de la salud pública municipal, se fomenta una iniciativa de esta índole y alcance.

Tiene como objetivo principal brindar a las personas con diagnóstico de epilepsia y a sus familias un seguimiento interdisciplinario por especialistas en neurología, clínica médica, pediatría y profesionales de salud mental, entre otros. Además, ofrecerá diversas herramientas para el manejo diario de la enfermedad y busca fomentar la integración de quienes viven con epilepsia en los ámbitos educativo, deportivo, laboral y social. La propuesta también contempla la capacitación de profesionales de la salud para favorecer una detección precoz y un adecuado seguimiento de los pacientes.

Durante la presentación, los presentes coincidieron en la necesidad de concientizar a la comunidad riograndense sobre esta patología, reduciendo estigmas y fomentando el conocimiento sobre el correcto abordaje de las crisis epilépticas.

El programa, a cargo de los especialistas en Neurología, Dra. Alina Zabala y Dr. Daniel Caprarella, contempla tres instancias de capacitación dirigidas a distintos públicos. Se brindarán capacitaciones a la comunidad en general -pacientes, familiares, docentes, personal municipal y vecinos interesados en comprender la enfermedad y aprender a actuar ante una crisis epiléptica-.

Paralelamente se fomentarán instancias de formación para profesionales de la salud. Asimismo, se formará a especialistas en salud materno-infantil para abordar los cuidados específicos que implica la epilepsia en personas gestantes, durante el embarazo y la lactancia.

RÍO GRANDE

MALVINAS 43° ANIVERSARIO: SE INVITA A LAS INSTITUCIONES A SER PARTE DEL TRADICIONAL DESFILE

Se encuentran abiertas las inscripciones para aquellas instituciones que deseen sumarse al tradicional desfile del 2 de Abril. A 43 años de la Gloriosa Gesta, como riograndenses y malvineros acompañemos a nuestros ex combatientes y rindamos homenaje a quienes dieron su vida por la dignidad de todos los argentinos y argentinas.

El Municipio de Río Grande invita a las instituciones de la ciudad (educativas, asociaciones y organismos en general) a sumarse al tradicional desfile del 2 de abril.

Las instituciones que quieran participar deben comunicarse con la Dirección de Ceremonial y Relaciones Públicas del Municipio, a través del correo electrónico: relacionespublicas.rga@gmail.com, indicando en el asunto "Desfile Malvinas 2025". Las inscripciones se extenderán hasta el 27 de marzo.

En el marco del 43° aniversario de la Gloriosa Gesta de Malvinas, sigamos acompañando a nuestros veteranos y levantando la bandera de la soberanía sobre nuestras Islas.

PROVINCIAL

EL GOBIERNO PROVINCIAL Y ARCA FIRMARON CONVENIO PARA SIMPLIFICAR TRÁMITES CONTABLES DE ASOCIACIONES CIVILES

El Ministerio de Bienestar Ciudadano y Justicia y ARCA firmaron una resolución conjunta que establece la simplificación de los trámites contables anuales para las asociaciones civiles cuyo ingreso total anual se encuentre por debajo de la Categoría H del Monotributo.



El Secretario de Justicia y Derechos Ciudadanos de la Provincia, Gonzalo Carrillo, expresó que "luego de casi un año pudimos lograr esta resolución conjunta con la Agencia de recaudación y Control Aduanero (ARCA - ex AFIP) para que las asociaciones civiles puedan simplificar los trámites contables cumpliendo así con sus obligaciones ante la inspección general de justicia de la provincia y con ARCA".

"Esta simplificación de trámites hacia determinadas Asociaciones Civiles tiene como objetivo no sólo facilitar el cumplimiento de sus obligaciones, sino también disminuir los costos, posibilitando que ese dinero sea utilizado para el cumplimiento de su objeto social que, en líneas generales, es la contención de nuestra comunidad y la formación de lazos entre los ciudadanos aunando esfuerzos para un objetivo común y social", agregó.

Asimismo el funcionario expresó

que "estas instituciones que desde el Gobierno de la Provincia se consideran pilares esenciales de la vida en comunidad merecen el acompañamiento del Estado y de la Sociedad Civil".

Finalmente Carrillo subrayó que "hemos visto cómo estas entidades ponen todo su esfuerzo para cumplir con sus obligaciones legales, pero los gastos que le insumen anualmente pueden poner en riesgo la continuidad de estas organizaciones. Por ello reducir sus costos y que ese dinero logre concentrarse para la consecución de su propio objeto social es un avance más que importante". Técnicamente esta resolución conjunta permitirá una versión simplificada de la obligación de presentación de las obligaciones contables, un Estado de Recursos y Gastos y del Estado de Situación Patrimonial que cumplimentará la obligación legal de presentar los estados contables previstos en la normativa aplicable.

TOLHUIN

SE FORTALECE EL TRABAJO DE PRODUCTORES LOCALES



A través de la Dirección de Desarrollo Productivo, continúa impulsando iniciativas para fortalecer el crecimiento de los productores locales. En este marco, se llevan adelante visitas a distintos emprendimientos de la localidad, con el objetivo de conocer en detalle su situación y brindar el apoyo necesario para su desarrollo.

Además, se encuentra abierta una convocatoria dirigida a productores, emprendedores, artesanos, gastronómicos, productores avícolas, frutihortícolas, madereros, turberos y todas aquellas personas vinculadas al sector productivo de Tolhuin. La inscripción permitirá a los participantes acceder a futuras capacitaciones, formar parte

de eventos y trabajar en proyectos conjuntos, fomentando la articulación y el crecimiento del sector.

Los interesados pueden acercarse a la oficina de la Dirección de Desarrollo Productivo, ubicada en Rupalini 51, de lunes a viernes de 8 a 15 horas, donde podrán recibir más información sobre esta iniciativa.

Con estas acciones, el Municipio reafirma su compromiso con la producción local, generando herramientas y oportunidades para que el esfuerzo de los trabajadores y trabajadoras de Tolhuin siga potenciando y contribuyendo al desarrollo de la ciudad.

USHUAIA

YA ESTÁ DISPONIBLE LA CARGA DEL BOLETO ESTUDIANTIL EN LA MUNICIPALIDAD DE USHUAIA Y EN B° LA CANTERA



Se informa a la comunidad que ya está disponible la tramitación del boleto estudiantil gratuito para estudiantes de nivel primario, secundario, terciario y universitario para el transporte público de colectivos en la ciudad.

Los nuevos beneficiarios deberán ingresar a la aplicación "Mi Bondi" de Ushuaia Integral S.E. (UISE) y desde allí, presionar el botón de "Línea directa" para enviar una foto actualizada (selfie), certificado de alumno regular y foto del DNI. Cabe destacar que quienes solamente deban renovar la credencial deberán enviar el certificado de alumno o alumna regular de este año.

Una vez que UISE envíe la credencial digital al estudiante, éste deberá para concurrir al puesto de SUBE, que

depende de la Dirección de Administración de la Secretaría de Gobierno, ubicado en Arturo Coronado 486 o bien al nuevo punto de atención que el Municipio abrió en el gimnasio del barrio La Cantera, en calle Soberanía Nacional N°2468. El trámite es de carácter personal, en el caso de los menores de edad podrán hacerlo a través de padres, madres y/o tutores.

En ambas sedes, el horario de atención es de 9 a 14 horas, de lunes a viernes y las personas interesadas deberán concurrir con la tarjeta SUBE, el DNI y la credencial digital otorgada por UISE. También se atenderán trámites y consultas de jubilados, personas con discapacidad, bomberos y beneficiarios de descuentos en los boletos de colectivos en la ciudad.

HORÓSCOPO

Aries

24 de marzo - 20 de abril



La Luna en Géminis te trae una vibra de movimiento y ganas de aprender, pero con Júpiter amplificando todo, vas a sentir que las ideas brotan sin parar. El día se llenará de conversaciones interesantes, pero tené cuidado con dispersarte demasiado.

Tauro

21 de abril - 20 de mayo



La conjunción de la Luna con Júpiter en tu zona de recursos te puede traer buenas noticias en cuanto a dinero o algún proyecto que estabas esperando. Estás en una etapa donde podés abrirte a nuevas formas de hacer crecer tus ingresos, así que no te cierres a explorar algo distinto.

Géminis

21 de mayo - 20 de junio



Con la Luna pasando por tu signo y en conjunción a Júpiter, vas a sentirte en el centro del universo. Es un buen momento para brillar y mostrarte tal cual sos. Eso sí, Júpiter te puede dar un poco de exceso de confianza, así que equilibrá tu entusiasmo para no abrumar a los demás.

Cáncer

21 de junio - 22 de julio



La energía de hoy te pide que te des un respiro, que bajes un cambio y conectes con tu mundo interior. La Luna en Géminis junto a Júpiter ilumina tu zona de descanso, así que es buen momento para analizar todo lo que llevás acumulado en tu mente.

Leo

23 de julio - 29 de agosto



Vas a notar que tus planes a futuro toman más fuerza y te animás a proyectar más allá de lo habitual. La Luna y Júpiter se juntan en tu zona de amistades y redes, dándote la oportunidad de expandir tu círculo o tener conversaciones clave para tus objetivos.

Virgo

29 de agosto - 22 de septiembre



Con este tránsito lunar en conjunción a Júpiter en tu zona de éxito, vas a sentir una ambición renovada. Tenés las herramientas para destacarte en tu trabajo o algún proyecto importante. Las oportunidades están ahí, pero Júpiter te pide que te asegures de no abarcar más de lo que podés manejar.

Libra

23 de septiembre - 22 de octubre



La Luna en Géminis te invita a soñar con lo grande, y Júpiter va a hacer que esas ideas viajen más lejos de lo que pensabas. Puede ser un excelente momento para planificar un viaje o iniciar un curso que te lleve a expandir tus horizontes.

Escorpio

23 de octubre - 22 de noviembre



Se viene un momento intenso, pero también liberador. La Luna y Júpiter iluminan tu zona de transformación, así que tal vez estés lidiando con un tema emocional profundo. Sin embargo, Júpiter te ofrece la oportunidad de sanar y soltar lo que ya no te sirve.

Sagitario

22 de noviembre - 21 de diciembre



Con la Luna en tu zona de relaciones en conjunción a Júpiter, que es tu planeta regente, vas a sentir que las conexiones con los demás fluyen con mucha facilidad. Es un momento ideal para fortalecer lazos o incluso iniciar una relación que te haga vibrar.

Capricornio

22 de diciembre - 21 de enero



La energía de Hoy activa tu zona de la salud y rutinas. La conjunción con Júpiter te puede inspirar a mejorar tus hábitos o iniciar un nuevo proyecto de trabajo. Tené en cuenta que la energía de Júpiter es expansiva, así que no te pases de rosca queriendo hacer mil cosas a la vez. Organízate y priorizá.

Acuario

22 de enero - 21 de febrero



Con la Luna y Júpiter juntos en tu zona de creatividad y romance, todo se va a sentir más liviano y con un toque de alegría. Es un excelente momento para divertirte, salir con amigos o dejar que esa chispa creativa te lleve a lugares inesperados.

Piscis

22 de febrero - 23 de marzo



Hoy vas a enfocarte en tu hogar y tu familia. Júpiter amplifica la energía de la Luna en tu zona más íntima, dándote la oportunidad de mejorar la convivencia o hacer cambios en tu espacio que te den mayor bienestar.



ZARCO GROUP

MOVIMIENTO DE SUELO

ALQUILER DE MÁQUINAS

PROYECTOS DE INGENIERÍA Y ARQUITECTURA

INFRAESTRUCTURA URBANA



✉ administracion@zapco.com.ar

🌐 zapco.com.ar

☎ 2964-642424
2964-445310



COOPERATIVA ELÉCTRICA DE RÍO GRANDE

TRABAJANDO POR Y PARA LA COMUNIDAD

La manipulación de energía eléctrica o las conexiones clandestinas pueden ocasionar serios accidentes. Se realizan inspecciones tendientes a controlar fraudes en medidores y robo de energía eléctrica. Evite inconvenientes, no cometa fraude ni robo de energía, los mismos constituyen un delito y serán duramente castigados.